



Mi Universidad

Control de lectura

Alan Antonio Rodríguez Domínguez

Control de lectura

3 parcial

Interculturalidad y salud |

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1º Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de noviembre de 2024

Capítulo 1.

21 Oct 24.

La Organización Mundial de la Salud (OMS), un sistema de salud es una estructura social que está constituida por un conjunto de personas y acciones destinadas a mantener y mejorar la salud de la población. Por lo tanto incluye diferentes elementos interrelacionados como organizaciones y servicios que llevan a cabo, a través de las acciones planificadas y organizadas una variedad de actividades cuya finalidad última es la mejora de salud. Se incluyen sistemas de promoción y protección de la salud, prevención y tratamiento de enfermedad y rehabilitación y reinserción. Los principios como bien sabemos es la mejora de la población, ofrecer un trato digno, adecuado a los usuarios y de una manera sostenible financieramente. Algunas características pueden ser:

- Ser universal, entendiendo por universal la cobertura total de la población.
- Prestar una atención universal o integral que incluye la promoción de la salud, así como la prevención el tratamiento y la rehabilitación de la enfermedad.
- Ser equitativo en la distribución de los recursos.
- Ser eficiente etc.

Funciones del sistema y factores que influyen en su configuración. un sistema sanitario incluye servicios y actividades de protección y promoción de la salud, prevención de enfermedades, restauración de la salud rehabilitación y reinserción así que la OMS realiza objetivos que se hacen con el fin o con el hecho de mantener a la población en condiciones o eficientemente.

Teoría de sistemas.

A pesar de que existen varios modelos de sistemas de salud y de que en el fenómeno de atención de salud pueden participar múltiples elementos, siempre se manifiestan la participación del estado en alguna medida. Actualmente la salud se considera un derecho de todo ciudadano, que el estado puede y debe garantizar. Ante la situación de depresión económica, pero interesados en aplicar una nueva política sanitaria y buscando afanosamente mecanismos que le permitan incorporar la nueva concepción de salud pública, disminuir los costos de salud y enfrentar la transición epidemiológica. La situación económica mundial ha empeorado desde 1977 se proclamaron los objetivos de salud para todos, el brutal aumento de los precios del petróleo en 1979 redujo las tasas de crecimiento económico y muchos países en desarrollo tuvieron que aplicar dolorosas políticas de ajuste. Ante la situación de depresión económica y con la necesidad de aplicar una nueva política sanitaria para aplicar una sustentación en la búsqueda de un ajuste de sus políticas sanitarias a veces permite o permite a) incorporar la concepción de modelos de salud pública. b) disminuir los costos de la salud c) enfrentar la transición epidemiológica que se ha producido debido a la transición demográfica que han experimentado a su vez todos los países en cuenta de que estos son para el

04 NOV 84

Sistema medico Convencional.

La medicina alternativa y complementaria (MAC) es cada vez mas popular. Cada vez mas los pacientes comparten la toma de decisiones sobre el cuidado de su salud con sus medicos. A la Par, Gian Hincapié ave se hace desde la medicina Convencional en los Principios de la Practica basada en la prueba lleva a muchos medicos a rechazar la MAC en su totalidad. A pesar de ave éstas presentan deficiencias derivadas de su falta de pruebas estas creencias no son universales ni uniformes, ni son realmente distintivas respecto a la medicina Convencional, en la que también se dan en abundancia. La reticencia de muchos medicos alopáticos al uso de la MAC proviene no su abandono por parte de los pacientes, sino su consulta o ocultamiento. La expresión Medicina alternativa y complementaria o MAC es una de las muchas denominaciones que reciben diversas practicas medicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina Convencional. Cada uno de los terminos utilizados para referirse a las practicas esta limitado o es de algun modo objetable. La denominación alternativa implica ave tales practicas se definen por lo que no son como los que son excluyentes de la asistencia medica Convencional. Si le da uso a la misma de.

Medico Tradicional:

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autoctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias esto debido principalmente a la exclusión y la pobreza extrema en la que viven así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la Santa Inquisición a un despues de tantas décadas en la actualidad los promotores de la medicina indígena continúa siendo perseguidos y violen todos en sus derechos. Nuestra entidad federativa no está exenta de este tipo de políticas. Actualmente esta obliga a los indígenas a adaptarse el esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud. Nuestra entidad federativa no está exenta de este tipo de políticas. Actualmente se promueve en el congreso de esta iniciativa de forma que tiene por objeto regular el ejercicio de las medicinas alternativas, en lo que se se marginan el conocimiento ancestral.

Referencias bibliográficas

1. María Seguí G. (2013). **Sistemas de Salud Modelos**. Elsevier España.
2. Salud., S. d. (S/N). **Los sistemas de Atención a la Salud. Desarrollo en Salud**. Dgplades.
3. David L. K. (2003). **La integración de la medicina convencional y no convencional**. Associate Clinical.
4. Universidad de Alemania. Colonia. (2011). **Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba**. Tukari.